

Elgg, Glattfelden und Niederglatt, 10. November 2008

KR-Nr. 377/2008

**A N F R A G E** von Thomas Ziegler (EVP, Elgg), Susanne Rhis-Lanz (Grüne, Glattfelden) und Samuel Ramseyer (SVP, Niederglatt)

betreffend HarmoS und Unterrichtssprache in der Vorstufe – Was stimmt nun?

---

Auf entsprechende Anfrage erhält man vom Pressedienst der EDK ([www.edk.ch](http://www.edk.ch)) zu diesem Thema auf einem «Tatsachenblatt» (Faktenblatt) folgende Antwort:

«Kein Thema von HarmoS: Hochdeutsch als Unterrichtssprache ab Kindergarten»

Im Widerspruch dazu ist im juristischen Kommentar der EDK zum HarmoS-Konkordat ([www.educdoc.ch/static/web/arbeiten/harmos\\_harmosdfi.pdf](http://www.educdoc.ch/static/web/arbeiten/harmos_harmosdfi.pdf)) zur Sprachförderung in der Vorschule (§ 5) Folgendes zu lesen:

«Explizit erwähnt wird die Förderung der lokalen Standardsprache (in der Deutschschweiz: Hochdeutsch).»

Wir fragen den Regierungsrat an, wie er diesen offensichtlichen Widerspruch beurteilt und welche Version zutrifft. Besten Dank für eine rasche, erhellende und klare Antwort.

Thomas Ziegler  
Susanne Rihs-Lanz  
Samuel Ramseyer

377/2008